

## **INTERNACIONAL**

### **Dice Samper: COOPERACION E INTEGRACION METAS DE COLOMBIA EN EL CARIBE**

**Nueva York, Sep. 27/94.** El Presidente Ernesto Samper Pizano reiteró hoy el deseo del Gobierno Colombiano de estrechar aún más las relaciones con los países centroamericanos y del Caribe y dijo que proyecta dialogar con todos y cada uno de los mandatarios de la región.

En declaraciones a los representantes de los medios de comunicación en Nueva York, el Jefe del Estado afirmó que el deseo de Colombia es el tener excelentes lazos de amistad con todas esas naciones.

Expresó que con Costa Rica, en particular, se seguirá trabajando en el tema de la defensa de los intereses bananeros; próximamente será creada una asociación de amistad colombo-costarricense, y ahora se acordó dejar a consideración del Congreso de ese país la ratificación del tratado bilateral de delimitación de fronteras marítimas.

Acerca de ese mismo tratado con Costa Rica, expresó que 'simple y sencillamente Colombia ha venido organizando sus fronteras marítimas en el Caribe, con todos los países. Ahora se trata simplemente de presentarlo para que sea ratificado y podamos, como lo hicimos recientemente con Jamaica, ir delimitando nuestras fronteras'.

Uno de los periodistas le preguntó: Qué concepto el merece a usted la declaración de la señora Violeta de Chamorro, cuando señala que su país no está reclamando nada a Colombia y que antes, por el contrario, lo que quiere es tener motivos de grata vecindad y grata amistad ?

La respuesta del Presidente Samper fue la siguiente: 'Coincido con la señora Violeta Chamorro.— También nosotros lo que queremos es tener con los

## **INTERNACIONAL**

nicaraguenses excelentes relaciones como las hemos tenido durante muchos años. Estos temas de una alta sensibilidad internacional se manejan sobre la base de una excelente relación personal, y creo que con la señora Chamorro en las conversaciones que hemos sostenido, se ha podido reiterar ese interés que tenemos, tanto en Colombia como en Nicaragua, de seguir profundizando nuestras buenas relaciones.

De otra parte, dijo que hechos como la candidatura del señor Barry a la Alcaldía de Washington, los interpretamos como una manera de desconocer los esfuerzos que estamos haciendo en Colombia para combatir el narcotráfico, y que esa candidatura tiene un sentido, puesto que nos deja un poco solitarios en esa lucha que hemos venido adelantando.

El siguiente es el texto de las declaraciones:

**PREGUNTA.** Qué opina de la noticia sobre la muerte del expresidente Carlos Lleras Restrepo?

**ES UNA NOTICIA QUE NOS ENTRISTECE A TODOS LOS COLOMBIANOS. CON EL DOCTOR CARLOS LLERAS SE CIERRA UN CAPÍTULO MUY IMPORTANTE DE LA HISTORIA COLOMBIANA. PUEDE UNO RECORDAR DE MANERA AISLADA LO QUE FUERON SUS EJECUTORIAS, LA NOCHE AQUELLA EN QUE NOS MANDO A DORMIR A TODOS LOS COLOMBIANOS, LO QUE FUE SU INTERES EN LA REFORMA AGRARIA, EN FIN...**

**RECIENTEMENTE SE CONMEMORARON AÑOS DE TODOS LOS INSTITUTOS QUE EL FUNDÓ, DENTRO DE UNA CONCEPCIÓN MUY NOVEDOSA PARA SU ÉPOCA: LA DESCENTRALIZACIÓN DEL ESTADO; ASÍ MISMO LO QUE ÉL PRÁCTICAMENTE DISEÑÓ COMO LAS BASES DE LA CONTRALORÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA. CREO QUE EL DOCTOR CARLOS LLERAS ESTÁ Y ESTARÁ VINCULADO A LAS MÁS IMPORTANTES EJECUTORIAS DEL PAÍS EN LOS ÚLTIMOS 50 AÑOS.**

## **INTERNACIONAL**

P.- SI USTED QUISIERA PROLONGAR LA IMAGEN DEL EXPRESIDENTE LLERAS EN EL GOBIERNO, USTED QUÉ HARÍA O QUÉ CONTINUARÍA ?

R.- QUIZAS CONTINUARÍA EN LA MANERA DE SU CARÁCTER COMO SUPO SIEMPRE DEFENDER LA DIGNIDAD DE COLOMBIA. RECORDAMOS EL EPISODIO DEL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL, CUANDO SE ESTABLECIÓ PRÁCTICAMENTE EL CONTROL DE CAMBIOS PARA EVITAR UNA INTERVENCIÓN MONETARIA. RECORDARIA, Y LO RECORDÉ CON ÉL TAMBIÉN, UNA VEZ QUE FUI ELEGIDO PRESIDENTE, LA NECESIDAD DE INSISTIR EN LA RECUPERACIÓN, EN EL MANTENIMIENTO DEL CAMPO COLOMBIANO.- EL FUE SIEMPRE UN ENAMORADO DE LA REFORMA AGRARIA Y CREO QUE TODAVIA ESTAMOS EN MORA DE TERMINAR DE HACER LA REFORMA AGRARIA QUE ÉL EMPEZÓ HACE MUCHÍSIMOS AÑOS.

P.- USTED RECUERDA CUANDO FUE LA ÚLTIMA VEZ QUE LO VIO ?

R.- SI. YO LO VI A ÉL EN LA CASA, UNA VEZ RESULTÉ ELEGIDO PRESIDENTE. ESTUVIMOS CONVERSANDO SOBRE ALGUNOS TEMAS RELACIONADOS CON LA ACTUALIDAD NACIONAL, CON EL DISCURSO DE POSESIÓN, Y POSTERIORMENTE LE VISITE EN LA CLÍNICA, PERO LAMENTABLEMENTE ALLI YA NO PUDE VERLO.

- DESPUÉS SUPE DE SU ESTADO DE SALUD, LLAME A PREGUNTAR VARIAS VECES POR ÉL, A TRAVÉS DE SU HIJO Y DE SU NIETO QUE ESTAN MUY CERCANOS AL GOBIERNO.

P.- ALGUNA ANÉCDOTA QUE USTED RECUERDE, ALGO BIEN INTERESANTE CON EL EXPRESIDENTE LLERAS ?

R.- SON TANTAS LAS VECES QUE TUVE OCASIÓN. YO ME SIENTO MUY SATISFECHO DE QUE EN LA CONVENCIÓN QUE ME ESCOGIO COMO CANDIDATO

## INTERNACIONAL

OFICIAL DEL LIBERALISMO A LA PRESIDENCIA, NO SE SI USTEDES RECUERDAN QUE HUBO UNA ATRONADOR APLAUSO POR EL DOCTOR CARLOS LLERAS. CREO QUE ESA FUE LA DESPEDIDA QUE LE DIO EL LIBERALISMO AL EXPRESIDENTE CARLOS LLERAS RESTREPO QUIEN, POR ENCIMA DE VIENTO Y MAREA, QUISO IR A LA CONVENCION Y DE ESA MANERA MANIFESTAR SU AFORO A MI ASPIRACION.

P. QUÉ FUE LO QUE LO LLEVÓ A USTED A PLANTEARLE AL PRESIDENTE DE COSTA RICA, LA CONVENIENCIA, LA NECESIDAD DE QUE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA DE ESE PAÍS, RATIFIQUE EL TRATADO DE DELIMITACIÓN ENTRE COSTA RICA Y COLOMBIA ?

R.- LA VERDAD ES QUE TENEMOS VARIOS TEMAS BILATERALES PENDIENTES. UNO DE ELLOS EL BANANO, SOBRE EL CUAL HEMOS ACORDADO SEGUIR TRABAJANDO JUNTOS, COSTA RICA Y COLOMBIA. EL OTRO, UNA ASOCIACIÓN DE AMISTAD COLOMBO-COSTARRICENSE QUE SE VA A CONSTITUIR EN LOS PRÓXIMOS DÍAS Y COMO TENEMOS PENDIENTE EL TRATADO DE DELIMITACIÓN, PUES TAMBIÉN ACORDAMOS QUE LO DEJARÍAMOS A LA CONSIDERACIÓN DEL CONGRESO.

P.- USTED QUE PIENSA DEL PRESIDENTE FIGUERES DE TOMAR LA DECISIÓN DE LLEVAR AL CONGRESO EL TRATADO A PESAR DE LA OPOSICIÓN CLARA DE NICARAGUA PARA QUE EL CONGRESO APRUEBE ESE TRATADO ?

R.- YO NO CREO QUE ESO TENGA QUE VER CON NICARAGUA. SIMPLE Y SENCILLAMENTE COLOMBIA HA VENIDO ORGANIZANDO SUS FRONTERAS MARITIMAS EN EL CARIBE, CON TODOS LOS PAÍSES. EL TRATADO ESTA NEGOCIADO CON COSTA RICA Y SE TRATA SIMPLEMENTE DE PRESENTARLO PARA QUE SEA RATIFICADO Y PODAMOS, COMO LO HICIMOS RECIENTEMENTE CON JAMAICA, IR DELIMITANDO NUESTRAS FRONTERAS.

P.- QUÉ CONCEPTO EL MERECE A USTED LA DECLARACIÓN DE LA SEÑORA VIOLETA DE CHAMORRO, CUANDO SEÑALA QUE SU PAÍS NO ESTA RECLAMAN-

## **INTERNACIONAL**

DO NADA A COLOMBIA Y QUE ANTES, POR EL CONTRARIO, LO QUE QUIERE ES TENER MOTIVOS DE GRATA VECINDAD Y GRATA AMISTAD ?

R.- COINCIDO CON LA SEÑORA VIOLETA CHAMORRO.— TAMBIÉN NOSOTROS LO QUE QUEREMOS ES TENER CON LOS NICARAGUENSES EXCELENTES RELACIONES COMO LAS HEMOS TENIDO DURANTE MUCHOS AÑOS. ESTOS TEMAS DE UNA ALTA SENSIBILIDAD INTERNACIONAL SE MANEJAN SOBRE LA BASE DE UNA EXCELENTE RELACIÓN PERSONAL, Y CREO QUE CON LA SEÑORA CHAMORRO EN LAS CONVERSACIONES QUE HEMOS SOSTENIDO, SE HA PODIDO REITERAR ESE INTERES QUE TENEMOS, TANTO EN COLOMBIA COMO EN NICARAGUA, DE SEGUIR PROFUNDIZANDO NUESTRAS BUENAS RELACIONES.

P.- LA COMISIÓN ASESORA DE RELACIONES DECIDIO TOCAR DIRECTAMENTE EL TEMA DE NICARAGUA. ESTE PRIMER RESULTADO, ESTA PRIMERA DECLARACIÓN DEL PRESIDENTE DE COSTA RICA ES EL CLARO RESULTADO DE LO QUE ALLI SE DIJO EN LA COMISIÓN ASESORA DE RELACIONES ?

R.- NO. LA VERDAD ES QUE EL TEMA DE FONDO DE LA COMISIÓN ASESORA FUE LO DE LA CUMBRE DE RIO Y LA CUMBRE DE LAS AMÉRICAS Y DE OTROS ASPECTOS.

P.- DICEN QUE SE HABLO DE CREAR UNA COMISIÓN DE JURISTAS PRECISAMENTE PARA ESTUDIAR TODO EL TEMA QUE TIENE QUE VER CON NICARAGUA. ESO EXPRESABA LA PREOCUPACIÓN DEL GOBIERNO COLOMBIANO? Y ESTA RESPUESTA DEL PRESIDENTE DE COSTA RICA LE DA UN ÉXITO, UN AIRE A ESTA PREOCUPACIÓN DEL GOBIERNO COLOMBIANO ?

R.- NO. LA VERDAD ES QUE SE HABLO DE LA INTEGRACION CON EL CARIBE Y DE QUE SE HICIERA UN ENCUENTRO CON TODOS LOS PRESIDENTES DEL CARIBE PARA FORTALECER LOS LAZOS DE COOPERACIÓN. EL TEMA DEL CARIBE NO SURGIO NI POR NICARAGUA NI POR COSTA RICA, SURGIO POR

## INTERNACIONAL

HAITI Y LA POSICIÓN QUE COLOMBIA HABIA ASUMIDO FRENTE A LA SITUACIÓN DE HAITI.

P.- CUÁL HA SIDO EL MOMENTO CULMINANTE DE SU VISITA A NUEVA YORK ?  
R.- SIN DUDA ME VOY MUY ESTIMULADO DEL RESPALDO QUE RECIBIMOS EN LAS NACIONES UNIDAS FRENTE AL DISCURSO —QUE SEGÚN ME HA COMENTADO EL EMBAJADOR JULIO LONDOÑO— HA SUSCITADO UN GRAN INTERES DE MUCHOS PAÍSES DE VISITAR COLOMBIA Y NOS DA BUEN PIE PARA LA PRESIDENCIA DE LOS NO ALINEADOS QUE SOBRE 114 PAÍSES HA VENIDO CONFORMANDO UN BLOQUE MUY IMPORTANTE AQUI.

- TAMBIÉN FUE MUY ESTIMULANTE EL ENCUENTRO QUE TUVIMOS CON LOS INVERSIONISTAS NORTEAMERICANOS, PORQUE LO PARADÓJICO ES QUE NOSOTROS HEMOS ENCONTRADO EL RESPALDO DE LOS AHORRADORES NORTEAMERICANOS, DE LOS INVERSIONISTAS FINANCIEROS, PERO PARECERIA SER QUE NO SE REFLEJA ESTA ACOGIDA EN LAS PERSONAS INVERSIONISTAS EN EL SECTOR PRODUCTIVO DE LA ECONOMIA.

P.- SOBRE SU DISCURSO: USTED HACE UNA REFERENCIA A LA CANDIDATURA A LA ALCALDIA DE WASHINGTON DEL SEÑOR BARRY. QUÉ REACCIÓN ANTICIPARIA USTED SI OBTIENE —COMO PARA PARECE QUE VA A OBTENER LA MAYORIA— PARA SER ALCALDE ?

R.- BUENO, YO LO QUE SEÑALE ES QUE NOSOTROS COMO PAÍS PRODUCTOR REGISTRAMOS CON PREOCUPACIÓN QUE ESTE TIPO DE ASPIRACIONES SEAN REFRENDADAS POPULARMENTE, PORQUE LO INTERPRETAMOS COMO UNA MANERA DE DESCONOCER LOS ESFUERZOS QUE ESTAMOS HACIENDO EN COLOMBIA PARA COMBATIR EL NARCOTRÁFICO, Y ESPERAMOS QUE ESTOS ESFUERZOS SEAN CORRESPONDIDOS POR UNOS ESFUERZOS EQUIVALENTES EN LA REDUCCIÓN DEL CONSUMO. ASI QUE PARA NOSOTROS, PUES, ESA CANDIDATURA TIENE UN SENTIDO, PORQUE NOS DEJA UN POCO SOLITARIOS EN LA LUCHA CONTRA EL NARCOTRÁFICO.